

LE MADAWASKA

La Cle d'Imprimerie du Madawaska

EDMUNDSTON, N. B. 13 SEPTEMBRE 1917

G.-E. DION, Administrateur.

Le Service Militaire

Le ministre de la Justice, M. Doherty, donne, dans tous les journaux du pays, avis au peuple canadien que la loi du service militaire obligatoire a été sanctionnée par le gouverneur-général et qu'elle sera bientôt appliquée. Il ajoute que toute résistance sera réprimée comme doit être réprimée toute résistance à n'importe quelle loi.

L'appel au service se fera seulement les hommes de 20 à 34 ans qui étaient célibataires ou veufs sans enfants le 6 juillet dernier.

L'avis ministériel annonce que des tribunaux d'exemption seront organisés incessamment. Ce seront des tribunaux civils composés de personnes au fait des conditions locales et qui posséderont généralement une connaissance personnelle des raisons que les conscrits invoqueront pour être exemptés de tout service militaire.

L'appel au service se fera par proclamation. Cet appel déterminera le délai dans lequel les jeunes gens et les veufs sans enfants devront se mettre à la disposition des autorités militaires.

Les demandes d'exemption devront être faites par écrit ou personnellement—les demandes par écrit auront cependant préséance. Des formulaires à cet effet seront déposés aux divers bureaux de poste où les intéressés pourront se les procurer. Les demandes devront être remises au Régistrateur qui les transmettra au tribunal.

La proclamation sera suivie de l'organisation de bureaux d'examen médical qui siégeront aux endroits de mobilisation. Les tribunaux accepteront les certificats d'incapacité émis par les bureaux médicaux.

Tout sujet d'âge militaire qui n'aura pas soumis aux tribunaux une demande d'exemption sera considéré comme apte au service. S'il refuse de répondre à l'appel, il s'exposera à des peines sévères. Cette punition cependant ne le libérera pas de l'obligation de remplir ses devoirs de soldat.

Comme on le voit, il ne sera guère facile d'échapper au service, à moins que l'on obtienne une exemption.

La loi est la loi, quelque dure qu'elle soit. Il faudra donc se tirer le mieux possible de la situation. Les tribunaux d'exemption seront ouverts à tout le monde. Il faudra en profiter. Tous ceux qui, pour des raisons quelconques, se croient incapables de porter les armes, devront donc demander leur exemption.

Edmundston.

Les troupes canadiennes sur la ligne de feu en France ont subi des pertes énormes depuis quelques semaines. Nos chers soldats du Madawaska n'ont pas été les moins éprouvés, un assez grand nombre a été blessé.

M. Fred Dufour, fils de M. de Veuve Regis Dufour de cette Ville enregistré dans le 55ème bataillon a été très sérieusement blessé à la tête et aux jambes par des éclats d'obus.

Notre ami s'était enrôlé ici le 3 Mai 1916, il était traversé en Angleterre à la fin du mois d'août et était sur le front depuis le mois de décembre dernier.

C'est pendant un attaque de nuit au Nord d'Ypres que notre jeune ami a été blessé. Il fut immédiatement transporté en Angleterre où on lui fit l'amputation d'un pied.

Un autre de nos amis, M. Avila Thibault de cette Ville, soldat d'infanterie du 22ème Bataillon, a été blessé à la bataille de Lens. Il faisait partie d'un bataillon formé à Rivière-du-Loup sous le commandement du Lieutenant colonel Piuze, il était en France depuis le mois de Décembre dernier.

Une lettre de M. Thibault à sa famille nous montre que le combat des troupes canadiennes à l'attaque de Lens est des plus acharnés et des plus sanglants. C'est pied par pied que l'on est obligé de s'emparer du terrain. Les morts et les blessés jonchaient le sol par milliers tous les jours.

C'est le 15 Août dernier pendant qu'il était à se creuser un trou

dans la terre pour s'abriter pour la nuit, qu'un éclat d'obus lui est entré dans l'épaule gauche.

Il fut immédiatement envoyé en Angleterre à l'hôpital de Northampton où on lui enleva le morceau de shrapnel qui l'avait blessé.

Dans la journée du 15 Août son régiment avait fait une attaque furieuse, on avait capturé soixante et cinq prisonniers allemands. Il conserve précieusement quelques souvenirs enlevés à ces prisonniers.

Il nous dit que les Allemands considèrent les troupes canadiennes comme les plus barbares. Il doit y avoir là une erreur et il faut espérer qu'ils ont voulu dire les plus braves, ce qui n'est pas la même chose.

Comme nous pouvons le voir par les nouvelles qui nous viennent les soldats du Madawaska font leur devoir, c'est un honneur pour les parents et un grand plaisir pour les amis de constater combien les nôtres sont à la hauteur de leur tâche et se conduisent noblement.

A Vendre

Une auto "Ford" en très bonne condition, à bon marché. Pour autres informations s'adresser à L'HOTEL ROYAL, 37 J.-N.-O. Edmundston, N. B.

A Vendre

Un magnifique "Piano Organ" avec un grand miroir en arrière. L'harmonium est presque neuf. Prix \$75.00 soit \$5.00 comptant et \$4.00 par mois. S'adresser à D. J. LONG, CLAIRS, N. B. 35 3-4 n. p.

Ça Vient

Il est rumeur que M. Lévis A. Gagnou, magistrat de police a été nommé un des juges du bureau d'exemption pour le comté de Madawaska. Il siègea Edmundston. Il y aura probablement deux autres bureaux dans le comté de St Léonard, un autre à Clair.

La position de notre ami est enviable, la tâche sera des plus plaisantes, il n'y a aucun salaire attaché à l'office et s'il refuse il y a une pénalité de \$500. d'amende ou six mois de prison. N'est-ce pas ce que c'est très agréable?

Comme nous pouvons le constater la loi de conscription va être appliquée sans tarder ici quelques jours, la proclamation ordonnant les deux premières classes à s'enrôler sera lancée et d'ici quelques semaines nous verrons nos jeunes gens nos fils s'embarquer et aller en Europe combattre pour le gradeur de l'Empire britannique pour l'humanité, pour la justice etc. . . etc. . . Pauvre nous!

Notre ne sommes pas encore au plus creux! La réalité va t'elle enfin nous dévêler les yeux et nous montrer ou nous a conduits notre politique bête et votre mesquine partisanerie.

Ste Rose du Dégelé

Mariage: — Lundi le 10 courant M. Adelaire Morin unissait sa destinée à Mlle Jeanne Soucy. L'heureux couple est parti le même jour pour un voyage à Van Buren Maine. Nos meilleurs souhaits les accompagnent.

— Dimanche soir le 9 courant chez M. Prudent Gagnou eu lieu grande soirée musicale organisée par Mlle Ida Gagnou, commis chez M. J. T. Voisine. Mlle M. A. Leclerc était au piano et M. Philippe Ducas de Notre-Dame-du-Lac, violon le distingué, ont fait entendre de jolis morceaux. On s'est séparé à une heure avancée de la nuit et avec un doux souvenir de cette soirée.

Remarqué parmi l'assistance M. Philéas Rossignol, E. Michaud, R. Bélanger de Cabano, Mde X. Levesque et Melle Marie et A. Levesque de N.-D. du-Lac, M. et Mde Delphis Levesque, M. et Mde Jos Griffin, Albert Griffin, M. et Mde J. T. Voisine, Melle A. Ouellet Inst. de Ste Rose.

Samedi dernier le 8 courant ont eu lieu les funérailles de Marie-Vion épouse de Jos Lavoie, Père, décédée le 6 courant. La défunte était âgée de 65 ans.

M. Octave L'Italien maire de cette paroisse est parti hier pour assister à la session du conseil du comté le 12 courant.

M. J. W. Hall d'Edmundston vient de recevoir un char de chevaux et juments pesants de 1200 à 1600 lbs.

Delinquant Taxes

The following named, non resident ratepayers, of the Parish of St. Francis, in the County of Madawaska, are hereby notified that unless their rates and taxes as set opposite their respective names, together with the costs of their advertisement, are paid within two months from this date, proceeding will be taken as provided by law for collection of the same.

Kennedy Island Mill 1915 1916 1917 Road 1917 Co. County Rates 120.00 Rates 87.70 Tax 5.00 Dated at Clair, in the Parish of St. Francis, County of Madawaska, this tenth day of September, 1917. J. T. Voisine, Justice of the Peace, Parish of St. Francis, County of Madawaska.

Athol, Mass.

Le 5 courant était la fête de Madame Philarome Russell ses amies lui causèrent une agréable surprise lui firent comme on dit un (surprise party) Madame Russell s'attendait nullement à cette réunion à l'heure des arrivants elle était encore occupée aux travaux du ménage et à mettre aux lits ses chers petits lorsqu'un coup les portes s'ouvrirent sans plus de cérémonie et un groupe de Dames et de Messieurs entrèrent, après avoir été invités par Mde P. X. Blanchard autrefois du Madawaska qui est tante de Mde Russell. Tous furent accueillis on ne peut mieux et chacun fit sa part tantôt une vaisselle, tantôt une chanson etc l'orgue furent touchés par M. Alfred De Grace, Bonbon, fruit, gateaux de plusieurs sortes, vin et cocoa furent servis l'on entra vers les 7-2 heures et on se sépara vers les 11-2 heures en chantant (Bon soir mes amies bonsoir) Madame Russell reçut aussi de jolie cadeaux accompagnés de tout les bons souhaits.

Parmi les assistants l'on remarqua M. et Mde Honoré Blanchard, M. et Mde Will Degrace, M. et Mde P. X. Blanchard, Mesdames Rebecca Robichaud, Luc Boudreau, Fidèle Goulet, Charles L'Hufluer, J. Adus Noel, M. et Mde Joe Soucy, Mademoiselles Laura Blanchard, Angele Gionet, Marie Anne Russell et Malvina Chiasson, Messieurs Pitt Chiasson aussi son genre qui porte le même nom, Elie Chiasson Alex Chiasson, Pitt Soucy, M. et Mde Levy Bass. Enfin nous avions des gens de la Hopgood Street, de la Old Main, de South Street, ce sont toute de belle petite rue et de bons Accadiens mais dite ce que voudrez c'est encore sur la Sunny Side qu'on s'amuse le mieux.

UNE AMIE

Lisez bien

A tout le monde et à mes clients en particulier. J'arrive de Montréal où j'ai été visiter les magasins de modes ainsi avec ma modiste Melle Santerfe. Je ferai mon ouverture d'automne mercredi le 19 Septembre, je vous invite tous. Vous trouverez de jolis chapeaux feutre, velour garni et non garni et à un prix très bas. Venez me faire une visite avant d'aller ailleurs vous trouverez aussi crêpes Georgetown, crêpes de Chine, dentelles, boutons fait à la main et costumes, grand choix de gant de Kid et laine, bas cachemire noir comme toujours le corset D & A la D. V. A. le Super Bone et le plus nouveau Godess lacé en avant très joli et qui fait un taille très élégante. Soyez certaine que vous trouverez ici ce que vous ne trouverez à aucune place dans Edmundston. J'ai aussi de jolies Brassières venez en grand nombre mercredi.

JOSETTE CANUEL

Edmundston, N. B.

Propagande Educationnelle

Un nouvel arrêté ministériel vient d'être promulgué à la prière du Contrôleur des Vivres au Canada. Cet arrêté défend l'exportation de la farine canadienne aux Etats-Unis durant la période de temps que durera la défense d'exporter le blé canadien aux Etats-Unis. La

LA BANQUE PROVINCIALE DU CANADA

Siege social : MONTREAL
SUCCURSALES DANS LA PROVINCE :

Caraquet, M. P. E. Moreault, Gérant
Bathurst, A. Blain, Gérant
Edmundston, F. H. Bourgoin, Gérant
Moncton, J. E. St-André, Gérant
Norton, L. J. Melanson, pro-Gérant
St-John, D. W. Harper, Gérant

10—Vous pouvez déposer vos argents toujours remboursables à demande et recevoir 3% d'intérêt l'an : les dits intérêts étant capitalisés ou payés tous les six mois, le 30 juin et le 31 décembre de chaque année.

20—En vertu de règlements particuliers à cette banque, les argents confiés à son département d'épargne sont contrôlés par un comité de censeurs. Ces messieurs examinent mensuellement les placements faits, en rapport avec ces dépôts, assurant ainsi aux déposants la plus grande protection possible.

30—Four la commodité de tous, des dépôts de toutes sommes, depuis (\$1.00) un dollar sont acceptés au département d'épargne. Deux ou plusieurs personnes peuvent aussi ouvrir un compte conjointement.

Nous sollicitons respectueusement votre encouragement et votre patronage

Avis aux Marchands

J'ai le plaisir de vous informer que mon voyageur, M. J. T. ST PIERRE vous visitera bientôt, avec une plus grande collection de chapeaux, casquettes, etc., que les années passées. Comme je fais une spécialité de ce genre de commerce, inutile de vous dire que j'en ai pour tous les goûts et à la portée de toutes les bourses. Nous nous surpassons cette année tant par les formes élégantes de nos chapeaux et casquettes, que par la qualité reconnue de nos marchandises, qui nous place au premier rang des marchands dans cette ligne de commerce. Nous avons tout ce que la mode peut donner de

CHIC ET DE CONFORTABLE

Si vous avez une clientèle difficile, et que vous désirez leur encouragement, attendez mes voyageurs qui vous donneront un choix insurpassable. Je profite en même temps de l'occasion pour remercier mes clients de l'encouragement qu'ils m'ont donné dans le passé, et je puis les assurer que je ferai toujours l'impossible pour les satisfaire.

Espérant que vous voudrez bien me donner une bonne part de votre patronage, je demeure,

Sincèrement,

J. B. LALIBERTÉ.

canadien consommé au pays et celui qui est expédié outremer.

Les démarches faites au Canada seront suivies aux Etats Unes.

Les deux administrateurs des vivres, américain et canadien, se proposent de travailler de concert. Le Comité Control des menagers américains, nommé par M. H. Hoover, a été instruit de l'embargo canadien et étudie la chose actuellement.

Les producteurs et les exportateurs de patates doivent prendre soin de bien emballer et de bien trier leurs patates, nous dit Monsieur Lou. D. Sweet, l'expert américain dans les patates.

Ici comme aux Etats-Unis cette récolte sera abondante ; mais les variétés de semences produiront différentes qualités et nous devons apporter le même soin à les trier pour qu'elles se conservent.

L'évaporation des fruits et des légumes pour les conserver est une ancienne mode qui est pratiquée de nouveau cette année. La ménagère peut s'en servir sans aucun embarras et avec la plus grande facilité, vu qu'on peut faire sécher une très petite quantité à la fois.

Une pensée trop expliquée est comme une fleur trop épanouie.